

## POLÍTICA Y DEBER SER

Luego de abrirse el período electoral que culminará con las elecciones de mayo de 2024, es importante que reflexionemos sobre el momento que vive nuestra democracia.

Es obvio que tenemos una democracia imperfecta cuyas instituciones deben ser fortalecidas con el concurso de la ciudadanía. Sin lugar a dudas, el déficit de participación es fatal para lograr la sociedad que todos nos merecemos.

El CoNEP cree en la libertad como base del desarrollo humano. Sin libertad es imposible vivir porque ella permite que germine la creatividad y el espíritu emprendedor, indispensables para producir desarrollo, combatir la pobreza y lograr el desarrollo.

Promovemos la existencia de un Estado austero que sea un facilitador de la actividad económica y que no esté contaminado con políticas clientelares.

Es imprescindible que exista una real y auditable separación de los poderes y que la discrecionalidad de los funcionarios sea reducida a su mínima expresión, de tal manera que el ciudadano sea el centro de las cosas en el universo del estado de derecho.

Con especial énfasis es importante que la justicia cumpla su rol de garante de la paz social. La justicia debe ser: independiente, imparcial, transparente y eficaz.

Los que participen como candidatos en las próximas elecciones, deben entender que la política no puede ser un medio para resolver sus problemas particulares sino magisterio virtuoso para construir una mejor sociedad.

Es importante que los ciudadanos asumamos la acción de elegir con la seriedad necesaria. Debemos seleccionar a aquellos que expresen ideas amparadas en programas y no en consignas ideológicas basadas en utopías regresivas.

CoNEP cree que una mejor sociedad es posible si todos nos comprometemos a trabajar por el país. Ello siempre debe prevalecer en la conciencia de todo panameño.